Señala PAN que AMLO busca imponer cercanos en INE

Alistan impugnación por nexos con la 4T

Acusan que Taddei y Montaño no tienen la idoneidad pedida para ser consejeros

MAYOLO LÓPEZ

El Partido Acción Nacional (PAN) anunció ayer que impugnará ante la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) a dos de los cuatro insaculados para consejera presidenta y consejero del Instituto Nacional Electoral (INE).

En un comunicado, Marko Cortés, líder nacional del PAN, explicó que se impugnará la idoneidad de Guadalupe Taddei para presidir el INE y la de Jorge Montaño Ventura como consejero electoral.

"Impugnaremos por su falta de idoneidad, ya que claramente no cumplen con ese requisito constitucional, porque tienen claros vínculos con Morena, tanto familiar como políticamente", detalló el dirigente.

Adicionalmente, para el PAN las designaciones de Arturo Castillo Loza y Rita Bell López Vences cumplen con los requisitos de experiencia, idoneidad e imparcialidad para ocupar el puesto de consejeros del INE.

"Reconocemos que Guadalupe Taddei Zavala (..) tiene experiencia electoral, pero también señalamos que es completamente inaceptable que quien pretenda presidir nuestro árbitro electoral esté claramente ligada a Morena", puntualizó Cortés.

De acuerdo con el dirigente, "la falta de un amplio consenso de al menos dos terceras partes de la Cámara de Diputados, llevando irresponsablemente a nuestra democracia a la tómbola des-



■ Marko Cortés, líder del PAN, aseguró que llevarán su demanda contra los consejeros hasta organismos internacionales.

Piden constitucionalidad en el INE

CLAUDIA SALAZAR Y ERIKA HERNÁNDEZ

Tras la selección de los nuevos consejeros electorales del Instituto Nacional Electoral (INE) por tómbola, el presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano, pidió ayer a los nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) actuar bajo la Constitución.

La postura de Zambrano contrasta con el anuncio que hizo el dirigente del Partido Acción Nacional (PAN), Marko Cortés, de que se impugnarán los nombramientos de Jorge Montaño y Guadalupe Taddei, por ser cercanos al partido Morena.

"Por el bien de México y su democracia, ojalá que las y los nuevos Consejeros Electorales del @INEMexico actúen con apego a los principios constitucionales", planteó Zambrano.

"Especialmente su presidenta Guadalupe Taddei Zavala, con larga carrera institucional. A la luz de los hechos se les juzgará", estableció el dirigente del PRD, ante las dudas por el perfil cercano de la consejera con

El acuerdo de Va por México en la Cámara de Diputados era ir juntos en el posicionamiento y en la negociación, mostrar una sola posición. Los partidos votarían en contra o a favor de los nombramientos.

Sin embargo, los grupos parlamentarios no alcanzaron acuerdo en proponer nombres para cubrir cuatro vacantes en el INE.

Mientras tanto, la nueva presidenta del INE podrá proponer al Consejo General al nuevo secretario ejecutivo, directores, titulares de unidades y coordinadores, pero requiere de ocho votos.

Aunque los siete consejeros que se quedan tienen simpatías diversas, debido a que tres de sus compañeros llegan señalados por vínculos con Morena, se prevé que cinco de ellos voten juntos si se trata de decisiones que afecten la imagen de "neutralidad".

Se trata de Jaime Rivera, Claudia Zavala, Uuc-Kib Espadas, Dania Ravel y Martín Faz.

Actualmente, la única consejera ligada a Morena es Norma de la Cruz. pués de un proceso de selección amañado, busca dar un duro golpe a la democracia en México, que primero con el IIFE y hoy con el INE habían permanecido con independencia del Poder Ejecutivo, con elecciones limpias y transparentes".

Cortés resaltó: "advertimos que la mayoría de las propuestas del Comité Técnico de Evaluación para Consejeros del INE, estaban estrechamente ligadas al Gobierno y a Morena". "Esto en razón de la parcialidad, el desaseo del proceso, la falta de idoneidad de diversos perfiles por falta de conocimiento en materia electoral, estrechos vínculos con Morena y parentesco con funcionarios gubernamentales".

"Una vez más quedó claro que a López Obrador, su partido y a sus legisladores no les importó la opinión de destacados juristas, académicos, periodistas, partidos de oposición y ciudadanía en general que participó en noviembre del año pasado y febrero de ese año en las marchas multitudinarias realizadas en todo el país para exigir respeto a nuestra democracia".

Según el PAN, México hoy más que nunca necesitaba de consejeros electorales completamente imparciales para garantizar elecciones, libres, transparentes y limpias.

"La verdadera intención de López Obrador es mantenerse en el poder tras el trono y esto será su testamento político que pretende imponer a su sucesor para acabar con los órganos autónomos y doblegar a la SCJN", indicó.

"México necesita consejeras y consejeros profesionales, independientes y neutrales para manejar elecciones. Por ello, seguiremos luchando hasta las últimas consecuencias, incluso en organismos internacionales (..) a fin de que se respete al INE".

Impugnará el PAN a Taddei Zavala y Montaño Ventura

ALMA MUÑOZ Y ANDREA BECERRIL

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, anunció que impugnará la designación de Guadalupe Taddei Zavala y Jorge Montaño Ventura como presidenta y consejero, respectivamente, del Instituto Nacional Electoral (INE) "por su falta de idoneidad", ya que "tienen claros vínculos con Morena, tanto familiar como políticamente".

Cortés fue el único del bloque opositor en plantear ayer que acudirá al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Desde Morena, el diputado Hamlet Almaguer le respondió que jurídicamente no procede la pretensión de anular la insaculación de los dos consejeros. "Es sólo una declaración irresponsable, incongruente e improcedente", porque la sala superior del TEPJF ya resolvió sobre la idoneidad de los candidatos y los diputados panistas aprobaron en el pleno el método de selección.

Almaguer agregó que la demanda del PAN, que es "pura pirotecnia" será rechazada porque "los nombres son inmodificables por sentencia de la sala superior del TEPJF".

"Es politiquería": PVEM

Igualmente, el coordinador de los diputados del PVEM, Carlos Alberto Puente, consideró "politiquería" el anuncio del PAN, toda vez que se respetaron los principios y el procedimiento incluido en 2014 en la Constitución.

El presidente de Morena, Mario Delgado, sostuvo que el proceso para elegir cuatro consejeros del INE fue democrático y transparente, lo que "dará paso a una democracia renovada, que pondrá fin al viejo régimen de las cuotas y los cuates, de los excesos y privilegios".

Agregó que estamos a unos días de recuperar la imparcialidad de nuestro sistema electoral. Aseveró que "Lorenzo Córdova y Ciro Murayama se
van, y con ellos, un modelo de
consejeros que servían a intereses personales y partidistas y no
a los del pueblo". Expresó confianza en que "las y los nuevos
consejeros electorales actuarán
con autonomía e imparcialidad".

El dirigente del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, afirmó que México exige "todo el compromiso y lealtad a los cuatro consejeros electos". Añadió que la presidenta, Guadalupe Taddei, "tiene el enorme reto de blindar a la autoridad electoral" y confió en que "cumplirá cabalmente con su responsabilidad".